

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 68/Jueves 5 de abril de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [De cómo en Miami se reportó la visita de Benedicto XVI a Cuba.](#)

DE CUBA

- [Celebrado en todo el país el 50 aniversario de la UJC](#) EFE.
- [Gerardo Hernández entrega prenda de vestir a la Casa Museo de la Guayabera](#) PL.
- [Alude a la presentación en Bolivia del libro *Fidel: Guerrillero del tiempo*](#) AFP.
- [Chávez regresará a su país en las próximas horas, informa Jaua](#) ANSA.
- [Desea el Papa que visita a México y Cuba contribuya a un futuro mejor](#) AFP/ANS.
- [“El primer Viernes Santo feriado en medio siglo”](#) ANSA
- [“Una América Latina unida y promisorio se propone hablar de tú a tú con EE.UU”](#) EFE
- [Canadá mantiene su posición respecto a no participación de Cuba en la Cumbre](#) EFE.
- [Juzgarán en la BNG a los cinco posibles culpables por atentados del 11-S](#) DPA.
- [EE.UU. “sumamente preocupado” por arrestos de integrantes de grupúsculos](#) EFE/AFP.
- [México dona colección de Estampas de la Independencia y la Revolución](#) NOTIMEX.
- [ANPP apoya soberanía de Argentina sobre las Malvinas](#) NOTIMEX.
- [Angola celebra diez años de paz tras guerra que devastó el país](#) EFE.

DEL MUNDO

- [Aprobación de Piñera cae al 29 %, la segunda más baja de su Gobierno](#) EFE.
- [Romney afianza su posición al ganar en Maryland, Wisconsin y Washington DC](#) EFE.
- [Secretario del Tesoro acusa a los republicanos de incitar al declive de EE.UU.](#) AFP
- [Aumenta en España la preocupación por el desempleo y la crisis económica](#) EFE.
- [Exigencias de la ayuda económica internacional mantienen dividido a Portugal](#) EFE.
- [Incapaz oposición siria de vencer al régimen de Al-Assad, afirma Lavrov](#) NOTIMEX.
- [Rusia pide a la ONU que apruebe el envío de observadores a Siria](#) EFE.
- [Primeros ministros israelí y palestino se reunirán este mes.](#) REUTERS
- [“Japón y EE.UU. llaman a la cooperación internacional ante satélite norcoreano”](#) EFE
- [Sudán y Sudán del Sur interrumpen las negociaciones sin acuerdo formal.](#) AFP

DE CÓMO EN MIAMI SE REPORTÓ LA VISITA DE BENEDICTO XVI A CUBA

Edmundo García

Ridícula, mediocre y risible resultó la cobertura de la visita papal a Cuba que se hizo en los medios informativos de Miami.

Desde que a finales del pasado año se informó oficialmente que el papa Benedicto XVI visitaría Cuba en la primavera del 2012, la derecha cubanoamericana politizó la noticia y empezó a ejercer presión. Primero, para que Su Santidad suspendiera el viaje pastoral a la isla. Cuando comprobaron que un absurdo de esta magnitud no se les iba a dar, entonces empezaron a presionar para que su visita incluyera el recibimiento a disidentes como si fueran representantes de grandes sectores de la nación cubana. Al quedar claro que tampoco se les iba a conceder eso, siguieron con el juego de que los recibiera aunque fuera de manera informal, y metieron mano a la campaña “un minuto del Papa para las Damas de Blanco” y Berta Soler, quien ni siquiera es una figura de gran trayectoria dentro de la llamada disidencia cubana. No obstante, el propio Mons. Ramón Suárez Porcari, Canciller del Arzobispado de La Habana, explicó que no quedaban espacios vacíos en la agenda cubana de Su Santidad; les recalcó que se trataba de una visita pastoral y que tampoco en México Benedicto XVI tenía previstas reuniones especiales con la oposición política. Por lo cargada y breve de la visita, el Papa ni siquiera pudo encontrarse en Cuba con grupos y órdenes católicas, con sacerdotes y laicos destacados, que durante

años han trabajado meritoriamente por la Iglesia en Cuba. Pero los derechistas tampoco se dieron por vencidos y exigieron que el Papa se convirtiera en una suerte de embajador o vocero de esa disidencia, para que abogara por ella en público y si era posible regañara al Presidente Raúl Castro por no entregar el gobierno.

Cuando chocaron contra la sólida realidad de que el Vaticano no se dejaría presionar y que el Papa cumpliría su programa rigurosamente, entonces declararon a Benedicto XVI su enemigo, lo empezaron a comparar desfavorablemente con Juan Pablo II (cuyo papado y visita a Cuba ellos también repudiaron y sabotearon, a pesar de lo que dicen ahora) y lanzaron una escalada de provocaciones que tuvo sus puntos más altos en la ocupación de un templo diocesano en La Habana por 13 miembros del hasta ese momento desconocido (lo dijo el propio Antúnez) Partido Republicano de Cuba, y la violación de un límite de seguridad por un individuo también desconocido, ya durante la presencia del Papa en Santiago de Cuba el lunes 26 de marzo.

Tanto la ocupación el 13 de marzo por 48 horas del Santuario Diocesano y Basílica Menor de Nuestra Señora de la Caridad en La Habana, como la violación por un individuo de los límites de la seguridad en Santiago de Cuba, tuvieron dos características comunes. Ambas acciones fueron realizadas por personas desconocidas, no afiliadas a los grupos disidentes más promovidos por los intereses anticubanos; además de que con mucha certeza los dos actos fueron preparados desde Miami. Al menos en el caso que involucra al susodicho Partido Republicano de Cuba, está demostrado que este tiene dirección en Miami y fue fundado también en esta ciudad.

Si esto es así, como ya he dicho otras veces, yo tengo el derecho de suponer que aquel transgresor en Santiago de Cuba también fue instrumentado desde Miami. Máxime cuando se pudo ver que en Miami se montaron al menos dos cuarteles “informativos” para seguir y manipular la visita de Benedicto XVI a Cuba. Porque hay una tercera característica común a los hechos referidos, que se suma al bajo perfil de los protagonistas y la instigación desde el exterior, que es la desproporcionada cobertura de prensa que sobre todo desde Estados Unidos (particularmente en Miami) y España, tuvieron estos shows. Porque en resumidas cuentas yo pregunto: ¿Qué peso real, como para aparecer en titulares de prensa y horarios estelares de televisión, radio e Internet tiene la fugaz aparición de un individuo aislado, comparado con los centenares de miles de santiagueros e invitados nacionales y extranjeros que aclamaron a Benedicto XVI en la Ciudad Héroe? ¿Qué significaban realmente 13 personas sentadas en el banco de una iglesia ante un pueblo que en ese momento se preparaba para la visita papal? Ustedes saben la respuesta: significaban muy poco, o nada.

Así y todo, el primero de los cuarteles anticubanos montados en Miami para difamar la visita del papa Benedicto XVI a Cuba, el del Directorio Democrático Cubano dirigido por Orlando Gutiérrez, se dio gusto manipulando las noticias. Ni siquiera manipulando, mejor diría que mintiendo, porque no exageraban o disminuían la verdad, sino que sustituían la realidad de los hechos por su propia ficción. Ese llamado Directorio ha recibido millones de dólares del gobierno norteamericano para realizar actos de subversión en Cuba; y lo ha implementado.

El Directorio Democrático Cubano, que dice ser parte de una llamada Asamblea de la Resistencia Cubana, pero es quien manda, anunció con fanfarria el 26 de marzo que montaba un autoproclamado “Centro de Apoyo e Información” con motivo de la visita de Su Santidad a Cuba. Yo pregunto: Apoyar, ¿en qué? Informar, ¿cómo? ¿Apoyar instigando acciones como la del desconocido que violó la seguridad en Santiago de Cuba? ¿Informar reportando una “Cuba militarizada” cuando todo el mundo vio las imágenes de las misas y los paseos con agasajos multitudinarios a Benedicto XVI por las principales ciudades de Cuba? Solo pregunto; pero si quieren debatir, también les respondo. Porque les voy a ser honesto, yo tengo la opinión de que esa mesa era para monitorear por televisión lo que sucedía en Cuba, y dar instrucciones a cierta gente sobre qué hacer en las misas.

Con conexión a este, también destacó otro cuartel anticubano en Miami para tergiversar e inducir acciones vinculadas a la visita del Papa a la isla. Este segundo se conformó alrededor del llamado Presidio Político Histórico Cubano (Casa del Preso) y tuvo como vocero muy activo al señor Rodolfo Rodríguez San Román. Hay que decir que este grupo está muy ligado a la organización “Plantados hasta la Libertad (y la Democracia)”, presidida por Ángel de Fana, la cual también ha recibido fondos para promover un cambio de gobierno en Cuba. El llamado Presidio Político Histórico Cubano (Casa del Preso) escribió una carta a Benedicto XVI oponiéndose a su viaje a Cuba y ha sido uno de los mayores entusiastas en promover la mentira de que la acción de controlar al individuo que violó la seguridad en Santiago de Cuba durante la visita del Papa, sería una prueba de que la Cruz Roja cubana participa en una campaña de represión.

Y todavía hay quien se pregunta por qué Cuba es exigente a la hora de otorgar visas de periodistas a determinadas personas y grupos informativos. Cuba es exigente por cosas como estas; porque más que a hacer periodismo van a Cuba con el objetivo claro de difamar sobre la realidad, para promover campañas negativas

que alimenten el que un día puedan justificar acciones intervencionistas contra la revolución. Es por eso que esta vez Cuba no expidió permisos para que la prensa hispana de Miami cubriera la visita del Papa. Lo que de ningún modo significa que a la isla no viajaran y se acreditaran periodistas para este acontecimiento. Según Gustavo Machín, director del Centro de Prensa Internacional dependiente de la Cancillería cubana, 797 periodistas procedentes de 33 países se acreditaron oficialmente; representando unos 300 medios de comunicación nacionales y extranjeros.

Algunos periodistas de Miami con quienes he conversado al respecto han tenido que aceptar que incluso en el caso de que ellos hicieran despachos objetivos desde la isla, esas mismas informaciones serían groseramente manipuladas por redactores y presentadores (ahora convertidos de repente en creadores de opinión). Solo María Antonieta Collins, quien reportó para Univisión (Miami), estuvo en Cuba durante la visita del papa Benedicto XVI. A pesar de que María Antonieta Collins ha ayudado a escribir y promover libros donde se difama a Fidel y Raúl, y que sostiene estrechos vínculos con la derecha cubanoamericana de Miami, Cuba no le negó la visa por haber sido incluida en la comitiva del Vaticano, gracias a sus buenas relaciones con su oficina de prensa. El "servicio" de María Antonieta Collins empezó en el mismo avión en que el Papa volaba hacia Guanajuato, cuando le presentó ese manido tema sobre la actualidad del marxismo. No hay que ser un Papa con el conocimiento de Benedicto XVI para saber que el marxismo de la época de Lenin o de la época de Mao ya no es aplicable dogmática y mecánicamente en ningún sitio; y en el caso de Cuba, se aplica con la intención de actualizar su socialismo de acuerdo a sus propias circunstancias. No obstante, la obvia respuesta del Papa sobre que el marxismo había caducado sirvió para formar la algarabía mediática sobre el supuesto anti marxismo del Papa y la crítica a Cuba. Ciertamente le quiero desear a María Antonieta Collins que conserve sus buenas relaciones con la oficina de prensa del Vaticano, para que en la próxima visita del Papa a Cuba lo pueda acompañar.

He postergado para la recta final de este artículo, por lo ridícula, mediocre y risible que resultó, la cobertura de la visita papal a Cuba que se hizo en los medios informativos de Miami.

Lo primero que quisiera advertir es que muchas de estas impertinencias y comentarios erráticos tuvieron lugar sobre el audio, bajo o sencillamente anulado, del acontecimiento que se estaba desarrollando. En una reunión paralela que se organizó en la Ermita de la Caridad, con el absurdo propósito de equiparar el grupo de unas treinta personas con el magno evento realizado en Cuba, el Rector de la Ermita, Juan Rumin Domínguez, censuró el discurso de bienvenida al país que ofrecía el Presidente Raúl Castro. Sencilla y arbitrariamente lo quitó, en un gesto impropio para el director de un centro docente y religioso.

Hay que decir además que comparada con la transmisión que se hizo de la visita del Papa a Guanajuato, México, la transmisión de su visita a Cuba por parte de las cadenas hispanas Telemundo y Univisión fue discriminatoria. La cobertura de la visita de Benedicto XVI a México fue a nivel nacional; participaron sus "anchor" o presentadores a ese nivel y no se permitieron los comentarios parásitos. En el caso de Cuba, Telemundo y Univisión hicieron cobertura para Miami y solo dieron noticias parciales a nivel nacional. Incluso la misa en Santiago de Cuba fue cortada para dar paso a las telenovelas. En el caso de México la programación habitual se supeditó a la cobertura de la visita del Papa.

Fue así que en Miami apenas se pudo disfrutar con tranquilidad de los cantos de la unión de corales parroquiales de Santiago de Cuba; y de la fantástica coral habanera, dirigida por la prestigiosa artista cubana Alina Orraca y acompañada por la Orquesta Sinfónica Nacional.

En lugar de lo anterior, la teleaudiencia de Miami tuvo que seguir la visita papal bajo comentarios políticos superficiales, obviando hechos importantes como el pedido del Papa del cese de las restricciones económicas impuestas a Cuba desde fuera. El cese del bloqueo, para decirlo claramente.

Recuerdo que en medio de la visita de Benedicto XVI a Santiago de Cuba la administradora de una de las páginas web de Univisión, Chuny Montaner, pasó un email colectivo informando sobre miles de cubanos detenidos.

El mismo lunes 26 de marzo, luego de que el Presidente cubano Raúl Castro y Su Santidad Benedicto XVI pronunciaron las palabras previstas en la ceremonia de bienvenida, la presentadora de Telemundo María Montoya empezó a hablar del marxismo y el comunismo, y que si Raúl Castro era marxista y el Papa antimarxista y entonces que cómo era eso de que se dieran saludos pensando lo contrario. Momento en que su colega Ambrosio Hernández, en lugar de corresponderle, se molestó diciendo que ese no era el momento de hablar del bloqueo a Cuba y que el Presidente cubano se había equivocado y faltado el respeto al Papa. Luego, como ya les dije, vino el incidente con el violador de la línea de seguridad. Se habló de sanguinaria represión,

que si uno de la pareja que le detuvo llevaba una camiseta de la Cruz Roja, que si el otro un pullover a rayas, que si tenían que intervenir los organismos internacionales, que si el detenido era un valiente que luchaba por la libertad de Cuba; empezando a tratar como héroe a una persona que ni siquiera conocían. Si una cosa como esta hubiera pasado en Estados Unidos, si alguien hubiera traspasado la barrera de seguridad en un acto donde se encontraran el Pte. Obama y el Papa, el infractor sería reducido sin contemplaciones ni explicaciones.

Pero la rima sigue el día 27 de marzo con la llegada del Papa a La Habana. La periodista Mercedes Soler, cercana a los círculos de derecha de Miami y ahora parte de la cubanización de CNN en español, quien comentaba el suceso para esa cadena, en lugar de hilvanar frases exactas y simples como “Benedicto XVI baja la escalerilla”, “El Papa saluda a los presentes”, “El Cardenal Ortega lo recibe”, etc., de pronto se puso a hablar de Yoani Sánchez y de otras cosas ajenas a lo que estaba sucediendo.

Fue todavía más espectacular lo sucedido en Univisión. Tengo que decir que José Alfonso Almora empezó muy bien. Comentaba la visita habanera de Su Santidad con rigor, compartiendo impresiones con el Padre José Santiago Matheu que es un conocedor de la liturgia y los protocolos de la Iglesia. Hay un momento en que al Padre Matheu le llama la atención la presencia de niños vestidos de guayabera en la comitiva de recibimiento, y Almora recuerda que Cuba había declarado oficialmente a la guayabera prenda protocolar. Y es ahí donde entra el presentador Guillermo Benítez (al parecer con libertad para generar opiniones), un argentino que en el tema de Cuba a cada rato descubre el río Cauto, y dice que lo de la guayabera es raro porque el gobierno cubano obliga a los niños a ponerse uniforme dondequiera que van; Almora replica que no es correcto, y Benítez insiste en que sí, que el gobierno impone uniforme y pañoleta a toda hora. Entretanto el Padre Matheu con un silencio total. Pero la tensión entre los periodistas de Univisión continuó: Benítez decía que había hecho investigaciones y descubrió que la Arquidiócesis de La Habana se llamaba en verdad de San Cristóbal de La Habana, y que fue la primera diócesis de Cuba. Y Almora que no, que la primada fue la de Santiago de Cuba. Y Benítez que La Habana, y Almora que Santiago. No sé si fue solo para ganar la discusión, pero el periodista José Alfonso Almora acabó presentando unas imágenes de las casas de residencia en El Cobre que según él le había pasado confidencialmente el Servicio Secreto del Vaticano, bajo requisito de que no las publicara hasta que el Papa no se fuera de Santiago de Cuba, para evitar un posible atentado. Hasta ese momento yo pensaba que a los servicios secretos se les llamaba secretos precisamente por manejar con secretismo información secreta; y no por pasarla a un reportero de televisión en Miami.

No paró aquí el carnaval noticioso, donde hasta Lincoln Díaz-Balart reportó para Radio Mambí un acontecimiento que no había visto porque sencillamente no se había producido: Lincoln comentó para Radio Mambí la visita del Papa a Cuba el lunes 26 de marzo a las 8 y media de la mañana; y el Papa llegaba a Cuba pasadas las 2 de la tarde. El circo de los medios de Miami cubriendo la visita del Papa guardaba una función más. Fue en Mega TV a las 8 de la noche del martes 27, en el programa “Las 3 caras de la moneda”. Este es un programa “estelar” de reciente creación en Mega, que conducen las periodistas Leticia Callava, Canela Ferro y Olga Dager; es el programa que vino a sustituir el que hacía María Elvira Salazar. La promoción oficial de “Las 3 caras de la moneda” promete a los televidentes “un recorrido de temas de actualidad con análisis y perspectivas inteligentes, entrevistas audaces”. Hay que reconocer que lo de la audacia es una verdad. Porque para cubrir la visita del Papa a La Habana, Mega invitó a la activista venezolana Marjorie Farías que cada vez que decía un disparate, añadía: “Esto lo dijo Rafael Poleo, y si lo dijo Poleo a lo mejor es verdad”. Rafael Poleo, que es a los venezolanos de Miami lo que Carlos Alberto Montaner al Miami cubano, había sostenido la absurda idea de que en su entrevista con el Papa, Raúl le iba a pedir garantías internacionales para los dirigentes de Cuba y sus familias cuando abandonaran el país.

El tema de la noche era el de la presencia o ausencia de la prensa miamense en Cuba para la visita papal; Marjorie Farías subió la parada y aseguró que “los canales de televisión están sitiados en Cuba, como los disidentes”. Una residente en Miami que se identificó como Dama de Blanco, María Elena Alpízar, habló de un llamado “Plan Maestro de la Dictadura” para reprimir a la “oposición fuera de Cuba”, de la cual ella formaría parte. Que la señora le pregunte en Miami a Reina Luisa Tamayo si la represión económica que ahora padece se la provoca el gobierno cubano o quienes le prometieron villas y castillas. María Elena Alpízar, después de confesarse católica, dijo que tras la visita de Benedicto XVI a Cuba no iba a tomar más la hostia en una iglesia y que se la iba a administrar ella misma en su casa. En ese mismo programa, personas que llevan tiempo en los medios de Miami, mostraron que todavía no pueden siquiera identificar correctamente a personajes del costumbrismo político de la ciudad, y llamaron Miriam Iriondo a Silvia Iriondo; y son incapaces de reconocer al famoso personaje Elizardo Sánchez Santacruz (El Camaján), a quien describieron como un cubano sencillo, de a pie, listo para hacer un comentario espontáneo.

Entre todas estas cosas que les he contado, unas bochornosas, otras ridículas y algunas simpáticas en su absurdo, permanecerá en la historia el hecho de que la visita a Cuba de Su Santidad Benedicto XVI fue un éxito; un suceso que mostró una vez más la organización y hospitalidad del pueblo cubano en general, y de los santiagueros y habaneros en particular, que evidenció la autoridad de los gobernantes y el respeto que le guardan los dignatarios extranjeros; y la voluntad real que existe en la isla de mejorar relaciones con todos los cubanos de buena fe, incluyendo a su emigración, como dijo el Presidente de Cuba Raúl Castro en la ceremonia de despedida a Su Santidad Benedicto XVI.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 4 ABR (EFE).- El diario oficial Granma, portavoz del gobernante Partido Comunista de Cuba, criticó deformaciones, esquematismos y burocracia en el funcionamiento de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC), que hoy cumple 50 años de creada.

Granma dedicó este miércoles varios artículos a tratar sobre los "retos y fortalezas" de la filial juvenil del Partido Comunista, que según destaca surgió "como hecho de que la militancia se convierta en un "argumento coercitivo" o de "manual", y llamó a seleccionar a los militantes con más rigor.

"Los militantes han perdido el sentido de pertenencia hacia su organización. Muchos no conocen ni siquiera los estatutos y reglamentos por los cuales se rigen. La UJC es otra víctima de la burocratización, que desmotiva y mata las iniciativas. Nada más lejos del socialismo", señaló uno de los textos.

Asimismo, el diario subrayó la importancia de dar más autonomía y participación a los jóvenes: "hablar su lenguaje, imponerles menos y sugerirles más, persuadiéndolos de lo que políticamente es más correcto".

Según precisa, de esas condiciones surgirá mejor un líder juvenil "verdadero" y "no los de probeta, como tantos han demostrado ya".

Granma también pondera que resolver las "carencias" de la UJC exige de "otro enfoque" y no puede dejarse a la improvisación, porque "sería como jugar a la suerte con el futuro de la nación y la obra de la revolución".

"La Unión de Jóvenes Comunistas está para guiar, no para imponer. Dejar hacer, primero; luego, y siempre, exigir, porque no hay nada más autoritario que el paternalismo", añadió el periódico.

Por su parte, la primera secretaria de la UJC, Liudmila Álamo, afirmó hoy que los jóvenes cubanos están ante "la disyuntiva de salvar la historia y dar continuidad a nuestra obra revolucionaria o ser aplastados por la enorme maquinaria desestabilizadora que dirige el imperialismo contra las nuevas generaciones".

"Frente a este dilema lo hemos apostado todo por el socialismo", aseveró Álamo en una entrevista al periódico Juventud Rebelde, portavoz de la UJC.

La dirigente comunista advirtió que en el momento actual que vive Cuba la organización tiene el reto de "preparar a cada joven para que sea más audaz y propositivo".

Ante la ausencia de un ministerio que atienda los asuntos de la juventud en la isla, Álamo recordó que la constitución del país asigna a la UJC la responsabilidad con todos los jóvenes, sean o no militantes.

La Unión de Jóvenes Comunistas ha anunciado múltiples actividades por su medio siglo en la isla bajo el lema "50 de vanguardia, vamos por más", dentro de las cuales tendrá lugar hoy un multitudinario concierto en la Tribuna Antiimperialista de La Habana.

LA HABANA, 4 ABR (PL) Gerardo Hernández, uno de cinco antiterroristas cubanos arrestados en 1998 en Estados Unidos, donó una prenda de vestir a la Casa Museo de la Guayabera, situada en la ciudad de Sancti Spíritus (centro).

Nos alegra y nos honra saber que Los Cinco estaremos representados en esa colección, expresó Gerardo en la carta que acompañó la pieza y que publica hoy el sitio digital www.cubadebate.cu.

Adriana Pérez, su esposa, explicó que la guayabera de color azul y mangas cortas- la adquirieron en 1988 con motivo de la boda de ambos el 15 de julio de aquel año y que la vistió por primera vez en la luna de miel.

Sé que algún día, cuando ganemos esta batalla, Los Cinco y nuestros familiares visitaremos Sancti Spíritus y podremos apreciar el trabajo realizado por quienes han dedicado su esfuerzo a organizar y conservar esa original muestra, explicó.

Desde las prisiones del imperio (Estados Unidos) agradecemos el privilegio de formar parte de la misma, subrayó Gerardo, quien junto a Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González guarda aún prisión, mientras René González se encuentra bajo libertad supervisada.

LA PAZ, 3 ABR 2012 (AFP) - Dos tomos sobre las memorias de Fidel Castro "Guerrillero del Tiempo", conversaciones con la periodista Katuska Blanco, fueron presentados este martes en el presidencial palacio Quemado de Bolivia, en un acto oficial, con la presencia del presidente Evo Morales.

"Este libro recoge las memorias de un guerrillero de la Sierra (Maestra) y del tiempo. El primer tomo del libro aborda los primeros años del comandante, su infancia, el entorno en que se crió y sus primeros asombros, pensamientos y luchas", afirmó Blanco.

Acotó que el segundo tomo gira sobre una "etapa que puede considerarse de las más peligrosas y altruistas de la vida de Fidel, cuando debió enfrentar grandes retos para abrir paso a una revolución verdadera".

Los dos tomos de un total aproximado de 1.000 páginas abarcan desde la infancia del líder cubano hasta 1958, previo al triunfo que su revolución y se harán presentaciones en otros países de Latinoamérica.

Castro, alejado del poder desde 2006 por una grave crisis de salud y sucedido por su hermano Raúl y actual presidente, presentó personalmente el libro en La Habana a principios de febrero pasado.

El vicepresidente Álvaro García, el más lúcido intelectual del gobierno, fue el encargado de comentar el libro, en un acto que contó con la presencia de autoridades gubernamentales, personal diplomático cubano y organizaciones sociales bolivianas, leales aliadas del presidente Morales.

García, quien integró en 1990 el grupo armado indigenista "Ejército Guerrillero Tupac Katari", por lo que pasó cinco años en la cárcel, alabó el contenido del texto, aunque consideró que urgen "cuatro tomos más" sobre la pelea de Fidel como gobernante por construir "la revolución" en la isla.

"Nos falta la etapa del guerrillero de Estado sobre cómo se construye un estado revolucionario, cómo se toman decisiones", afirmó García.

Bolivia, desde la llegada del izquierdista Morales al poder en 2006, estrechó profundos lazos políticos, ideológicos y comerciales con Cuba y ahora son puntales de la Alianza Bolivariana por los pueblos de nuestra América (ALBA).

CARACAS, 4 (ANSA) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, regresará al país en las "próximas horas", tras someterse de manera "exitosa" a la segunda sesión del tratamiento de radioterapia en Cuba.

"En las próximas horas el Comandante Presidente Hugo Chávez, como lo anunció al momento de su salida, estará de vuelta en Venezuela", afirmó Elías Jaua, Vicepresidente Ejecutivo, a través de la televisora estatal, durante un recorrido que realizó por la Feria Socialista del Pescado en Petare, al este de Caracas.

Chávez fue operado el 26 de febrero pasado de un cáncer que le detectaron en la misma zona donde le extirparon un tumor maligno en junio de 2011 y sometido a una primera sesión de radioterapia.

Según Jaua, "Chávez está activo trabajando" y mantienen un "contacto permanente".

El funcionario comentó además que Chávez "está trabajando arduamente la nueva ley del trabajo junto al canciller Nicolás (Maduro), que está con él en La Habana", la cual -adelantó- será promulgada el próximo 1 de mayo, cuando se celebre el día Internacional del Trabajador.

Chávez partió el 31 de marzo pasado a Cuba, acompañado de su hija mayor Rosa Virginia y de su nieto.

En La Habana, el presidente venezolano se someterá a un tratamiento oncológico de cinco sesiones que -según dijo- recibirá en forma consecutiva, para luego regresar a Venezuela.

Chávez, quien buscará la reelección para un tercer período el 7 de octubre próximo frente a Henrique Capriles, candidato único de la oposición, aseguró que no tiene metástasis y que confía en su recuperación plena.

Desde que se le detectó la nueva enfermedad, el mandatario venezolano evita mencionar en qué órgano y en qué fase se encuentra el cáncer que combatió el año pasado con cuatro sesiones de quimioterapia pero que ante su reaparición recibe ahora radioterapia para "blindar su cuerpo de células malignas".

CIUDAD DEL VATICANO, 4 ABR 2012 (AFP) - El papa Benedicto XVI hizo este miércoles durante la audiencia general un balance positivo de su reciente viaje a Cuba y México, con el que espera contribuir a que América Latina alcance "un futuro mejor", marcado sobre todo por "la paz".

Con la visita "quise abrazar idealmente a todo el continente latinoamericano con la esperanza de contribuir al compromiso concreto de caminar hacia un futuro mejor", aseguró ante los cerca de 11.000 peregrinos congregados en la plaza de San Pedro bajo un sol primaveral.

"Que el pueblo mexicano y cubano puedan obtener frutos abundantes de la visita para construir en la comunión eclesial y con valentía evangélica un futuro de paz", afirmó.

El Papa, que cumplirá 85 años de edad el 16 de abril, no sólo parecía en buena forma física sino que manifestó su satisfacción por el viaje a México y Cuba, realizado del 23 al 28 de marzo, durante el cual fue recibido por los presidentes de los dos países y ovacionado por multitudes.

"Han sido días inolvidables, de alegría y de esperanza, que permanecerán marcados en mi corazón", subrayó el pontífice.

"Realicé el viaje para confirmar en la fe, la esperanza y la caridad a los hijos e hijas de esos dos amados pueblos", explicó.

"Agradezco a las autoridades de cada uno de esos países, así como a sus pastores y fieles, la acogida y muestras de bondad que me han dispensado en los días de mi visita, que nunca olvidaré", agregó.

"En los diversos encuentros y celebraciones litúrgicas no dejé de exhortar a todos a crecer en la alegría de ser cristianos y pertenecer a la Iglesia, a la vez que hacía una encarecida exhortación a reconocer y tutelar los derechos fundamentales de la persona humana", subrayó.

"Animé también a confiar en la bondad de Dios, que puede cambiar las situaciones insoportables y oscuras, alentando igualmente a vivir en el empeño concreto de caminar unidos hacia un futuro mejor", reiteró.

"En la oración pude encomendar de corazón al Señor y a la Virgen María las preocupaciones y aspiraciones de quienes en esas queridas Naciones sufren a causa de la violencia, la corrupción, la falta de libertad u otras plagas sociales", afirmó al dirigirse en varias lenguas como es tradición durante la audiencia general del miércoles.

Sobre su visita a la isla comunista, recordó que pidió "que Cuba y el mundo cambien" y recalcó que esos cambios se podrán realizar sólo si "hay más espacio para Dios, porque cuando Dios es expulsado, el mundo se transforma en un lugar inhóspito para el hombre", afirmó.

El Papa aseguró que "lleva en su corazón las preocupaciones y las aspiraciones de todos los cubanos, especialmente de aquellos que sufren por las limitaciones de libertad".

Benedicto XVI reconoció también que existen "buenas relaciones entre el Estado cubano y la Santa Sede" y subrayó que la Iglesia "no pide privilegios, sino poder proclamar y celebrar públicamente la fe, llevando el mensaje de esperanza y de paz del Evangelio a todos los sectores de la sociedad".

El primer Papa alemán de la historia reciente recordó su paso por la muy católica región de Guanajuato, en el centro de México, donde el fervor popular fue visible y las muchedumbres coparon las rutas.

Benedicto XVI confesó que no había recibido una acogida así en ninguna parte del mundo en sus siete años de pontificado.

"Quedé sorprendido y agradecido por la acogida", aseguró al destacar que en "los rostros y gritos de alegría" de la multitud percibió la "tenaz esperanza" de la población de alcanzar un "futuro de paz pese a los momentos difíciles de violencia que no he dejado de deplorar".

CIUDAD DEL VATICANO, 4 (ANSA) - El papa Benedicto XVI auguró hoy que "los pueblos mexicano y cubano obtengan frutos abundantes" de su reciente viaje en ambos países, para "construir con coraje evangélico un futuro de paz".

El Pontífice resumió así durante la audiencia general de los miércoles el sentido de su misión pastoral, concluida el 28 de marzo pasado, en México y Cuba.

Durante esa misión, "me dirigí idealmente a todo el Continente" latinoamericano, "con la esperanza de contribuir al compromiso concreto de todos a caminar hacia un futuro mejor", subrayó Benedicto XVI.

El Papa explicó asimismo que en México se trata de la afirmación de la libertad religiosa como "derecho fundamental de la persona" y en Cuba, de apoyar a "la Iglesia a proseguir el camino en un mundo que necesita cambio".

Joseph Ratzinger agradeció, además, a todos los que lo recibieron en ambos países: autoridades, fieles, asociaciones, obispos y pastores, y sintetizó punto por punto las etapas del viaje.

El Papa se manifestó conmovido y agradecido por la "extraordinaria acogida" que le prodigaron los mexicanos desde el primer encuentro y en las demás citas del viaje.

En esos encuentros dijo haber captado "rostros felices" y en "los gritos de alegría", la "tenaz esperanza de los cristianos, que permanece encendida en los corazones, a pesar de los momentos difíciles de las violencias que no dejé de deplorar".

Reiteró, asimismo, el derecho de los "jóvenes" de México, de Cuba y del Caribe, a un "futuro de paz".

El Pontífice, por otra parte, invitó a los cubanos -de los cuales dijo llevar "en el corazón" sus "preocupaciones", "especialmente" de quienes "sufren por la privación" de la libertad- a "contribuir a una sociedad abierta y renovada donde haya más espacio para Dios, pues cuando Dios es alejado el mundo no es acogedor".

Benedicto XVI citó de ese modo las palabras que pronunció en Cuba, confirmando que advirtió una Iglesia deseosa de ayudar a la población a construir un futuro de paz.

Todos los jóvenes del Continente -recordó hoy- tienen derecho al "futuro" y ver que se apoyan sus esperanzas. En esto, destacó, la Iglesia está con ellos.

"Los jóvenes, en particular fueron los principales protagonistas de la exuberante acogida durante el recorrido hacia la Nunciatura, donde tuve oportunidad de reunirme con los obispos del país para hablar de los desafíos que la Iglesia cubana debe afrontar, con la conciencia de que la gente la observa con creciente confianza", remarcó sobre los encuentros en Cuba.

"A todos recordé que Cuba y el mundo necesitan cambios, pero estos se producirán solo si cada uno se abre a la verdad integral del hombre, presupuesto imprescindible para alcanzar la libertad, y decide sembrar a su alrededor reconciliación y fraternidad, basando la propia vida en Jesucristo", agregó Benedicto XVI.

"Además quise reiterar que la Iglesia no pide privilegios, sino poder proclamar y celebrar la fe, también públicamente, llevando el mensaje de esperanza y de paz del Evangelio en todos los ámbitos de la sociedad", destacó este miércoles el Papa.

"En ese sentido, apreciando los pasos realizados hasta ahora por las autoridades cubanas, subrayé que es necesario proseguir en ese camino de cada vez más plena libertad religiosa", concluyó Benedicto XVI sobre su misión latinoamericana.

El Pontífice realizó del 23 al 28 de marzo pasado una misión pastoral en México y Cuba, que el director de la sala de prensa del Vaticano, padre Federido Lombardi, definió el 30 de ese mes, como "un encuentro personal" entre Benedicto XVI y los pueblos de los dos países.

Lombardi lo afirmó en una entrevista difundida por Radio Vaticana, en la que consideró "histórico" el viaje de Benedicto XVI.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 4 (ANSA)- Por casi medio siglo la Semana Santa en Cuba pasó inadvertida para los cubanos, algo que cambiará este año cuando tengan otra vez un receso laboral de Viernes Santo.

El gobierno del presidente Raúl Castro anunció la semana pasada el asueto oficial para el viernes 6 de abril, en un gesto de deferencia hacia el papa Benedicto XVI, quien cumplió una visita a este país del 26 al 28 de marzo pasado.

Esta será la segunda fecha de celebración católica reconocida en su calendario oficial por el gobierno desde 1997, poco antes de que visitara Cuba el ya fallecido Juan Pablo II en enero de 1998.

"No sé que se celebra ese día", dijo a ANSA Ariel Martínez, estudiante de enseñanza pre-universitaria. "Creo que es una fecha relacionada con Cristo", expuso.

La Semana Santa y la Navidad fueron dos celebraciones tradicionales que desaparecieron del calendario oficial, aunque no del de los creyentes, por decisiones de las autoridades en el contexto del desarrollo de un sistema socialista nacional a partir de inicios de los años 60.

El gobierno revolucionario encabezado por Fidel Castro, triunfante sobre el régimen de Fulgencio Batista el 1 de enero de 1959, borró poco a poco lo que estimó como un exceso de días festivos en Cuba en aras de impulsar los nuevos planes económicos y sociales.

"Los tiempos cambian. Yo pensaba que esas celebraciones jamás volverían. Ahora la Iglesia y el gobierno se llevan bien" estimó Secundino Arguelles, un taxista estatal ya jubilado, de 75 años de edad.

"Recuerdo que en los años 50 se celebraba esa semana con procesiones católicas en todo el país, los artistas representaban el Via Crucis y en la televisión pasaban algún filme sobre la muerte y resurrección de Cristo", según recordó.

"También se extinguieron las supersticiones de Viernes Santo. Muchos no comían carne ese día, las mujeres no barrían por temor a que la casa se llenara de insectos y hasta se detenían los cortes de caña de azúcar", cuya producción era la más importante de la economía nacional, narró Arguelles.

Aunque los católicos mantuvieron la costumbre de celebrar la Semana Santa, debían asistir al trabajo el Viernes Santo. Su retorno como festejo laboral se explica a partir del relajamiento de las una vez muy tensas relaciones Iglesia Católica- Estado, proceso que tuvo un clímax durante la visita del Papa polaco.

Uno de los resultados de ese proceso es el regreso de costumbres de la Semana Santa, entre los católicos. Por ejemplo, durante el "Domingo de Ramos" pueden verse otra vez a los creyentes con el "guano bendito" en sus manos tras asistir a misa.

En Cuba ese ramo, asumido como un talismán, se obtiene de la palma real, un árbol que muchos cubanos asumen como religioso especialmente en la santería, con un fuerte sincretismo entre la religión católica y la yoruba, de origen africano.

Aunque aún el gobierno no anunció la decisión que haría "definitiva" la celebración oficial en este país del Viernes Santo cada año, se espera que así sea a partir de los resultados de la visita de Benedicto XVI, que tanto el Vaticano como las autoridades cubanas estimaron de "histórica" y "muy positiva".

BRASILIA, 4 ABR (EFE).- La América Latina que llegó hace casi dos décadas a la primera Cumbre de las Américas dividida y en una de sus tantas crisis económicas, se presentará en Cartagena de Indias como una región más próspera y unida, y también capaz de hablar de igual a igual con Estados Unidos.

Brasil, convertido en la sexta economía mundial, con su creciente peso político regional y aspiraciones de consolidarse como un "actor global", es uno de los mejores ejemplos de la nueva cara de América Latina y uno de los firmes promotores de una mayor "independencia" regional frente al poderoso vecino del norte.

Según datos del Fondo Monetario Internacional (FMI), Brasil será este año una de las locomotoras de América Latina, cuya economía crecerá un 3,3 % y será una de las pocas regiones con una expansión superior al 3 % que se espera como media mundial.

Así como Estados Unidos ha perdido influencia económica en la región, en buena medida por la crisis que sufre desde hace cuatro años, también ha cedido espacios en el comercio regional.

Un informe de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) dice que la participación de EE.UU. en el comercio latinoamericano ha caído del 59,7 % en 2000 al 40,1 % en 2010, período en el que la región se volcó hacia nuevos horizontes y en particular hacia China.

Desde 2006, se calcula que el comercio entre China y América Latina, centrado sobre todo en la adquisición de materias primas y alimentos por parte del gigante asiático, ha aumentado un 160 % y ha llegado a cifrar unos 180.000 millones de dólares en 2011.

En una reciente visita a Brasilia, la secretaria ejecutiva de la CEPAL, Alicia Bárcena, admitió en declaraciones a EFE que parte de la bonanza que disfruta ahora la región se debe a esa privilegiada relación con China.

Sin embargo, alertó de que esos vínculos entrañan sus riesgos, pues pueden generar una "nueva dependencia" y retrasar un proceso de modernización industrial que debe llevar a América Latina a superar su condición de mero exportador de materias primas.

Más allá de esos vuelcos comerciales y económicos, América Latina tiene hoy una realidad política muy diferente a la de 1994, cuando acudió a la primera Cumbre de las Américas golpeada y dividida por el impacto de una gravísima crisis originada en México y recordada como "efecto Tequila".

Auspiciada por Brasil, la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) se ha constituido en un mecanismo de diálogo político sin la "tutela" de Estados Unidos y es capaz de abrigar bajo el mismo paraguas a todas las tendencias políticas regionales.

En el seno de la CELAC, los Gobiernos conservadores de México, Colombia y Chile, los "radicales" de la Alianza Bolivariana para las Pueblos de Nuestra América (ALBA) y los más "moderados" Perú, Brasil y Uruguay, entre otros, han comenzado a convivir y a definir puntos comunes en medio de su diversidad.

Según un informe divulgado el año pasado por el instituto Diálogo Interamericano, con sede en Washington, la CELAC, así como la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), que también impulsó Brasil, son pruebas concretas de que EE.UU. ya no tiene la influencia política que llegó a tener en la región durante la segunda mitad del siglo XX.

En esa misma línea, un diplomático brasileño dijo a EFE que "no deja de ser paradójico" que la Cumbre de las Américas, nacida de una iniciativa de Estados Unidos, sea ahora uno de los escenarios en que las políticas de Washington reciben las más abiertas críticas.

Las más directas y duras ya las ha comenzado a escuchar la Casa Blanca antes de la propia cumbre, debido a su negativa a invitar a Cuba, por la alegada falta de libertades políticas en la isla.

El presidente de Ecuador, que llamó a sus pares de la ALBA a boicotear la cita de Cartagena por la ausencia de Cuba, confirmó que no asistirá.

Si el resto de los "radicales" acude, lo hará sin duda dispuesto a convertir la cumbre en un dolor de cabeza para el presidente de Estados Unidos, Barack Obama.

En algunos influyentes países de la ALBA, como Venezuela, Ecuador y Bolivia, EE.UU. no tiene hoy embajadores debido a razones políticas que también mantenían suspendido el nombramiento de un representante en Nicaragua, algo que finalmente ocurrió la semana pasada.

Esas diferencias políticas e ideológicas deberán aflorar en una cumbre a la que Obama llega también en circunstancias muy diferentes a las de 2009, cuando debutó en estas citas.

Cuando la última Cumbre de las Américas en Trinidad y Tobago, Obama llevaba sólo unos pocos meses en la Presidencia y todos los líderes latinoamericanos coincidían en que su figura alentaba "esperanzas" en favor de una "nueva" relación.

Ahora, Obama llegará en plena campaña para su reelección y se encontrará a muchos líderes latinoamericanos, y no sólo de la ALBA, convencidos de que durante su primer mandato se ha mantenido casi totalmente de espaldas a la región.

TORONTO (CANADÁ), 4 ABR (EFE).- El Gobierno de Canadá dijo hoy que mantiene su oposición a la participación de Cuba en las cumbres de las Américas y defendió la necesidad una "resolución pacífica" a la disputa entre Argentina y el Reino Unido por las islas Malvinas.

"Cuba no cumple las condiciones democráticas adoptadas de forma unánime por todos los líderes en la Cumbre de 2001. Como resultado, Cuba no ha participado en las cumbres", dijo a Efe el portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores de Canadá, Jean-Bruno Villeneuve.

A consultas de Efe, Villeneuve se refirió a dos de los asuntos que han surgido, al margen de la agenda de la reunión, con motivo de la VI Cumbre de las Américas, que tendrá lugar en Cartagena (Colombia) el 14 y 15 de abril: Cuba y las Malvinas.

Canadá estará representada en la cumbre por el primer ministro Stephen Harper, quien según los medios de comunicación canadienses se propone revelar en Cartagena una nueva estrategia hacia los otros países del continente más centrada en el fortalecimiento de las relaciones comerciales.

El Jefe de Estado de Canadá es oficialmente la monarca británica, Isabel II, aunque de forma práctica la reina delega su autoridad en el gobernador general, puesto que actualmente ocupa David Johnston.

Respecto al hecho de que algunos países latinoamericanos hayan manifestado su intención de plantear a la Cumbre una resolución sobre la reclamación argentina de soberanía sobre las Malvinas, Villeneuve indicó que el Gobierno canadiense apoya que "las partes implicadas alcancen una resolución pacífica a esta disputa".

Sobre Cuba resaltó la vigencia de la Cláusula Democrática adoptada de forma unánime por todos los líderes continentales durante la Cumbre de las Américas celebrada en la ciudad canadiense de Québec en 2001.

"Colombia, como anfitrión de la cumbre de este año, ha determinado que no se ha podido alcanzar un consenso sobre la participación de Cuba y por lo tanto, Cuba no participará en la Cumbre de Cartagena de Indias", añadió Villeneuve.

El Gobierno colombiano ha confirmado que en la cumbre se tratará de buscar una fórmula para que Cuba pueda asistir a las siguientes convocatorias, en respuesta al sentir latinoamericano contrario a la exclusión del país caribeño.

El pasado lunes, el presidente ecuatoriano, Rafael Correa, anunció que no acudirá a la cita de Cartagena por la ausencia de Cuba y dijo que la falta de "consenso" era fruto del "veto de países hegemónicos". Hasta ahora solo EE.UU. había manifestado públicamente su oposición a invitar a Cuba.

Por otra parte, Carl Vallée, secretario de prensa del primer ministro canadiense, dijo a EFE que "Canadá concede una gran importancia a la Cumbre de las Américas como una oportunidad única para relacionarse con la región al más alto nivel".

Vallée añadió que Canadá quiere "trabajar de forma estrecha" con sus socios "en los temas elegidos para la próxima Cumbre en Cartagena".

El secretario de prensa no confirmó si Harper desvelará en Cartagena un nuevo giro de la política exterior de Canadá en la región, pero señaló que el primer ministro "ha hecho de las Américas una prioridad de su política exterior".

"Canadá tiene sólidos fundamentos económicos y está particularmente interesada en el progreso de sus relaciones económicas, comerciales e inversiones con sus principales socios así como el fortalecimiento de esfuerzos para mejorar la seguridad de la región, particularmente México, Centroamérica y el Caribe", señaló.

WASHINGTON, 4 ABR (DPA) - Los supuestos ideólogos de los atentados terroristas del 11 de septiembre de 2001 en Estados Unidos deberán presentarse ante un tribunal militar especial de Estados Unidos en el campo de refugiados de Guantánamo, en Cuba. En caso de ser declarados culpables, podrían ser condenados a la pena de muerte.

- Jalid Sheij Mohammed: Mohammed, ex "número tres" de la red terrorista Al Qaida, es considerado el autor intelectual de los atentados, cosa que también reconoció. "Fui responsable de la planificación de las operaciones de la A a la Z", dijo, según dio a conocer el Pentágono en marzo de 2007. El hombre de 44 años al parecer también confesó otros crímenes terroristas. Hay quienes dudan de la credibilidad de su confesión y hacen referencia a informaciones según las cuales fue duramente torturado. Mohammed nació en Kuwait en 1964 o 1965. Al parecer su padre es oriundo de la provincia paquistaní de Baluchistán. En los años 80 estudió en Estados Unidos, donde se recibió de ingeniero.

- Ramzi Binalshibh: El yemení vivía en Hamburgo junto con Mohammed Atta, el líder de los pilotos del 11 de septiembre. Al parecer era uno de sus hombres de confianza. En la célula terrorista de Hamburgo, Binalshibh supuestamente actuó de organizador y "banquero". El gobierno estadounidense está convencido de que es uno de los conspiradores de los atentados terroristas. Al parecer, iba a participar en un principio en los secuestros de aviones, pero no recibió visado para ingresar a Estados Unidos.

- Ali Abdul Aziz Ali: Nacido en Kuwait, al parecer fue quien proveyó de dinero a los agresores suicidas. Tiene vínculos con Sheij Mohammed y el autor intelectual del atentado de 1993 contra el World Trade Center, Ramzi Yusef. Yusef fue condenado en noviembre de 1997 a 240 años de cárcel.

- Mustafa Ahmed al Hawsawi: El árabe saudí al parecer consiguió dinero para los terroristas. Poco antes de los atentados, aparentemente se reunió, entre otros, con el jefe de Al Qaida, Osama bin Laden. Declaró en el juicio contra Zacarias Moussaoui, que en mayo de 2006 fue condenado a cadena perpetua por su relación con los atentados de septiembre de 2001.

- Walid bin Attash: Al parecer apoyó a los pilotos y estuvo en contacto directo con ellos. Según dio a conocer el Pentágono en marzo de 2007, el prisionero de Guantánamo admitió haber planificado el atentado contra el barco de guerra estadounidense "USS Cole" en octubre de 2000 en Yemen, en el que murieron 17 soldados estadounidenses. Además, supuestamente admitió su participación en los atentados terroristas contra las embajadas de Estados Unidos en Kenia y Tanzania en agosto de 1998, que causaron 230 muertos. Al parecer, Attash apoyó a los agresores suicidas, entre otras cosas, con sellos y visados falsificados. Parece ser que trabajó temporalmente como guardaespaldas de Osama bin Laden.

LA HABANA, 4 ABR (EFE).- La opositora Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN) elevó hoy de 25 a 43 las detenciones confirmadas como parte de lo que calificó como una "ola represiva" del Gobierno en la provincia de Santiago de Cuba (este).

El portavoz de la CCDHRN, Elizardo Sánchez, dijo hoy a EFE que ese grupo confirmó el arresto el lunes de 33 hombres y 10 mujeres, la mayoría disidentes, los cuales seguían detenidos hasta el mediodía de este miércoles.

La Comisión denunció el martes en un comunicado que la policía política y "otros cuerpos represivos del régimen" habían arrestado al menos a 25 disidentes pacíficos en las localidades de Palma Soriano, Palmarito de Cauto y Santiago de Cuba.

De acuerdo con esa información, entre los detenidos se encuentra el ex prisionero de conciencia del "Grupo de los 75" José Daniel Ferrer y su esposa Belkis Cantillo, líder de las Damas de Blanco en Santiago.

Como miembro del "Grupo de los 75", Ferrer fue liberado en marzo pasado bajo la figura de "licencia extra penal" y estuvo entre los doce opositores de ese colectivo que se negaron a viajar a España como condición para salir de prisión.

En los últimos meses Ferrer ha sido detenido por espacios cortos de tiempo en otras ocasiones y puesto en libertad sin cargos en La Habana y en Santiago de Cuba, la provincia donde reside, unos 900 kilómetros al este de la capital cubana.

Sánchez aseveró hoy que las 10 mujeres detenidas son miembros del grupo Damas de Blanco y "la mayoría" de los hombres pertenece a la ilegal Unión Patriótica de Cuba, cuyo coordinador es Ferrer.

La semana pasada la CCDHRN acusó al Gobierno de detener a más de 150 personas y de desconectar los teléfonos de activistas durante la visita del papa Benedicto XVI a Cuba.

El Gobierno cubano considera a los disidentes contrarrevolucionarios y mercenarios al servicio de Estados Unidos.

WASHINGTON, 4 ABR 2012 (AFP) - Estados Unidos manifestó este miércoles estar "sumamente preocupado" por arrestos y ataques recientes contra disidentes en Cuba y pidió su "inmediata" liberación.

"Obviamente estamos sumamente preocupados por las detenciones y el hostigamiento de grupos de activistas de la sociedad civil en las últimas dos semanas", señaló en rueda de prensa un portavoz del Departamento de Estado, Mark Toner.

Toner condenó "específicamente" que "la mayoría de los arrestos" se produjeron durante la visita del papa Benedicto XVI la semana pasada a la isla, para evitar que los disidentes acudieran a las misas.

Estos arrestos han sido denunciados por la oposición cubana, aunque ni el gobierno ni los medios cubanos, todos bajo control estatal, han informado sobre ellos.

"Llamamos al gobierno cubano a liberar inmediatamente a los pacíficos activistas de la sociedad civil", dijo Toner.

Toner también fustigó los "intentos del gobierno de Cuba de silenciar los reportes de estas detenciones", al hacerse eco de denuncias de bloqueos de celulares y conexiones de internet de disidentes.

El régimen castrista considera a los opositores como "mercenarios" de Estados Unidos.

Bajo la presidencia de Barack Obama, Washington suavizó algunas sanciones contra Cuba, pero el breve deshielo se frenó tras el arresto en diciembre de 2009 y posterior condena a 15 años de prisión del subcontratista estadounidense Alan Gross por distribuir material de comunicación a grupos civiles.

LA HABANA, 3 ABR (NOTIMEX).- México donó hoy al Museo Nacional de Bellas Artes de Cuba la colección "Estampas de la Independencia y la Revolución", que se integrará al acervo de la institución para futuras exhibiciones.

La embajada de México en esta capital informó este martes que la donación se realizó en ocasión del Bicentenario del inicio de la Independencia y de la Revolución Mexicana.

La colección fue entregada por el embajador mexicano en Cuba, Gabriel Jiménez, a la directora del Museo, Moraima Clavijo.

La muestra, curada por el Museo Nacional de la Estampa (MUNAE), reúne 52 obras realizadas por artistas de la disciplina provenientes de varias generaciones y latitudes, informó la Legación diplomática.

Entre algunos de sus autores figuran Manuel Felguérez, Roger Von Gunten, Adolfo Mexiac, Arturo García Bustos, Gabriel Macotela, Francisco Castro Leñero, Irma Palacios, Roberto Turnbull y Betsabeé Romero.

LA HABANA, 4 ABR (NOTIMEX).- La Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba llamó hoy a otros parlamentos del mundo a solidarizarse con el reclamo de Argentina de soberanía sobre las islas Malvinas, en disputa con el Reino Unido.

En una declaración, el cuerpo legislativo unicameral cubano pidió a los parlamentos internacionales, regionales, federales y nacionales a que se pronuncien "en favor de estimular el proceso de negociaciones" entre Londres y Buenos Aires.

El llamado se emitió al cumplirse 30 años del inicio de la guerra argentino-británica, con saldo desfavorable para el país sudamericano.

Los diputados isleños instaron a dar los pasos necesarios para que se concrete "este acto de descolonización", en atención a las resoluciones de Naciones Unidas y a los principios fundamentales del Derecho Internacional.

El tema de las Malvinas, junto con la exclusión de Cuba, estará en el tapete durante la VI Cumbre de las Américas del 14 y 15 de este mes en Cartagena de Indias, Colombia.

El texto cubano se adhirió a la Declaración del Parlamento Latinoamericano de apoyar el ejercicio irrestricto de la soberanía argentina, tanto en las Islas Malvinas como en las Georgias del Sur y Sandwich del Sur y en los espacios marítimos circundantes.

Este año se conmemora el 30 aniversario de la toma de las islas Malvinas por tropas argentinas que originó una guerra con el Reino Unido en 1982, la cual, al concluir en junio de 1982 dejó un saldo de casi 900 muertos, en su mayoría argentinos.

En la Cumbre de las Américas, también se examinará el tema de la exclusión de Cuba por iniciativa de los países integrantes de la izquierdista Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA).

Estados Unidos sostiene que el Gobierno cubano no cumple los requisitos democráticos de las cumbres (establecidos en la primera de 1994 y reafirmados en 2001 a tenor con lo establecido en la Carta Democrática Interamericana).

El presidente de Ecuador, Rafael Correa, propuso a sus socios de la ALBA boicotear la Cumbre si La Habana no era invitada, pero fue dejado solo en ese empeño.

Correa decidió esta semana no asistir al conclave y negó que su ausencia en la VI Cumbre de las Américas signifique que el país ha quedado aislado, alegando que la decisión, aunque "dolorosa", fue la correcta.

LUANDA, 4 ABR (EFE).- Angola celebró hoy los diez años de paz vividos tras la guerra civil que devastó el país, una década que ha convertido a la antigua colonia portuguesa en uno de los países con mayor crecimiento económico de África por su riqueza petrolera.

El presidente angoleño, José Eduardo dos Santos, que lleva en el poder más de 32 años, protagonizó el acto central de la conmemoración en Luena, capital de la provincia de Moxico (este), donde inauguró un monumento en honor a los héroes de la patria.

En Moxico, precisamente, murió el 22 de febrero de 2002 el líder del grupo rebelde Unión Nacional para la Independencia Total de Angola (UNITA), Jonas Savimbi, durante un combate contra tropas gubernamentales.

La muerte de Savimbi allanó el camino para los acuerdos de paz, firmados en Luanda el 4 de abril de 2002 entre representantes del Gobierno angoleño y de UNITA.

La firma del acuerdo puso fin a la guerra civil, que estalló poco después de que Angola se independizase de Portugal en 1975.

El conflicto se tornó, además, en un teatro de operaciones de la Guerra Fría (1945-1991), pues Estados Unidos y Sudáfrica apoyaron a los rebeldes de UNITA, mientras Cuba y la Unión Soviética respaldaron al Movimiento Popular de Liberación de Angola (MPLA), que gobierna el país desde la independencia.

En el llamado Día de la Paz, jornada festiva en todo el país marcada por la celebración de conciertos, festivales y actividades patrióticas, Dos Santos desveló hoy en Luena la placa inaugural del monumento que simboliza los acuerdos de paz.

El monumento representa una paloma blanca que descansa sobre dos brazos lleva inscrita en la base la palabra paz.

Después, el Presidente de Angola presidió un mitin popular en Luena, que reunió a más de 100.000 personas en el que se destacaron los logros de la paz, con énfasis en la reconstrucción del país.

"La naturaleza, que nos ha dado casi todo, sigue siendo generosa con nosotros y nos da fuerza para seguir trabajando para mejorar nuestras vidas, aprovechando ese potencial", afirmó Dos Santos.

El excombatiente José Mussenguite, que reside en Luanda, subrayó a Efe la gran importancia de acabar con la guerra para el país africano.

"Cualquier cosa puede pasar, pero la paz fue el bien máspreciado que consiguieron los angoleños, después de muchos años de guerra", dijo Mussenguite.

Hoy día, Angola, miembro de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), es el segundo mayor productor petrolero de África, después de Nigeria.

En la última década, el país ha llegado a registrar un crecimiento anual de su economía superior al 20 por ciento gracias a la riqueza petrolera.

Sin embargo, gran parte de la población sigue sumida en la pobreza, toda vez que el país cuenta con una expectativa de vida y un índice de mortalidad infantil de los más bajos del mundo.

Además, la falta de empleo empieza a hacer mella entre la población, especialmente entre los jóvenes, cada vez más descontentos con el presidente Dos Santos, que gobierna Angola de forma autoritaria desde 1979.

Las próximas elecciones generales del país están previstas para el próximo septiembre.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

SANTIAGO DE CHILE, 4 ABR (EFE).- La aprobación del presidente chileno, Sebastián Piñera, cayó cuatro puntos en marzo, del 33 % al 29 %, la segunda más baja desde su llegada al Gobierno, mientras que la desaprobación aumentó del 58 % al 64 %, según reveló hoy la encuesta mensual de la consultora privada Adimark.

El apoyo al Gobierno en conjunto, en tanto, disminuyó dos puntos, al 29 %, y el rechazo se elevó del 61 % al 65 %.

La consultora atribuye la mala evaluación de los ciudadanos a las movilizaciones sociales en la región austral de Aysén, cuyos habitantes protestaron durante más de un mes por la exclusión que sufre la zona.

El conflicto llegó a su fin el 24 de marzo, con un acuerdo entre el Gobierno y los dirigentes sociales para aplicar un paquete de medidas para mitigar el aislamiento en la región.

Según Adimark, el 82 % de los encuestados respaldó las demandas de los líderes sociales y de los habitantes de Aysén, y solo el 11 % se mostró en desacuerdo con sus peticiones.

Los chilenos también aprobaron, con un apoyo del 57 %, la forma como los ayseninos realizaron sus movilizaciones, que incluyeron el corte de carreteras y enfrentamientos con la policía.

Pese a haber alcanzado un acuerdo que permitió regresar a la normalidad, el Gobierno sale malparado de este episodio y el 70 % de los encuestados desaprueba su manejo del conflicto, mientras que el 22 % lo apoya.

Entre las áreas de gestión del presidente Piñera mejor evaluadas se mantienen las relaciones internacionales (64 %), el empleo (51 %) y la economía (42 %), mientras que las peor valoradas son el transporte público (21 %) y la delincuencia (19 %).

En cuanto a las dos grandes coaliciones, la gubernamental recibe una aprobación del 24 % y un rechazo del 63 %, cuatro puntos más que en la encuesta de febrero.

La Concertación, de centroizquierda y en la oposición, recibe un apoyo del 21 % y una desaprobación del 68 %.

El sondeo se realizó a partir de 1.496 encuestas telefónicas a ciudadanos mayores de edad entre el 6 y el 31 de marzo, con un margen de error del 2,6 % y un nivel de confianza del 95 %.

WASHINGTON, 3 ABR (EFE).- Mitt Romney afianza su condición de favorito tras obtener una incontestable victoria hoy en las primarias de Maryland, Distrito de Columbia (D.C) y Wisconsin, para avanzar en la batalla por la candidatura republicana para disputar la Casa Blanca en noviembre.

Romney dio un paso más, especialmente al imponerse a su principal contendiente Rick Santorum en Wisconsin, estado en el que se pronosticaba un resultado más ajustado.

"Gracias Maryland, Distrito de Columbia y Wisconsin, ha sido una gran noche. Las ganamos todas", afirmó un Romney exultante ante sus seguidores en Milwaukee, Wisconsin.

Romney aprovechó la oportunidad para lanzar sus ataques contra el presidente Barack Obama y dibujarse ya como el candidato definitivo de los republicanos.

"Cuando atacas los negocios y vilipendias el éxito, vas a tener menos negocios y menos éxitos", afirmó al criticar los programas públicos lanzados por parte del Ejecutivo de Obama.

Asimismo, subrayó su compromiso de volver "a situar a EE.UU. como la tierra de las oportunidades".

Ahora la carrera por la candidatura republicana toma un respiro de tres semanas hasta el próximo 24 de abril, en el que se celebrarán primarias en cinco estados: Nueva York, Connecticut, Delaware, Rhode Island y Pensilvania.

Los cuatro primeros, encuadrados en la costa noreste, son territorio más favorable a Romney, de perfil más moderado y que ha vivido durante mucho tiempo en la zona.

Por su parte, Pensilvania, estado natal de Santorum y al que representó en el Senado de EE.UU. durante más de una década, se sitúa como el siguiente punto de inflexión en el pulso entre ambos candidatos.

"Solo estamos en la mitad del partido, y demostraremos una fuerte segunda parte en Pensilvania", dijo Santorum.

Santorum insistió una vez más en sus credenciales conservadoras frente al moderado Romney, y pronosticó que el mes de mayo será más favorable ya que celebra primarias en estados de tradición conservadora como Arkansas, Kentucky, Virginia Occidental y Texas.

"Después de ganar Pensilvania, el campo va a aparecer diferente en mayo, y tenemos la intención de vencer en las primarias de Texas el 29 de mayo", sentenció Santorum, quien ofreció sus declaraciones desde Pensilvania.

Por el momento, las encuestas ofrecen una ligera ventaja a Santorum frente a Romney en Pensilvania, aunque la distancia se ha ido recortando en las últimas semanas.

El Partido Republicano, que hasta ahora se había mantenido receloso de respaldar explícitamente a alguno de los contendientes, ha comenzado a expresar sus preferencias, algo que los analistas consideran que la conclusión de la batalla por la candidatura republicana se aproxima.

En los últimos días Romney, exgobernador de Massachusetts, ha recibido el apoyo de varias figuras prominentes del Partido Republicano como el expresidente George H. W. Bush, el joven congresista estrella Paul

Ryan, o el senador republicano de origen cubano Marco Rubio, quienes han llamado a la unidad del partido tras un solo candidato.

Además, la maquinaria de Romney, con muchos más recursos económicos que la de Santorum, ha comenzado a realizar diversos llamados a los otros aspirantes, el expresidente de la Cámara de Representantes Newt Gingrich, y el congresista por Texas, Ron Paul, para que despejen el camino y Romney sea elegido candidato en la convención republicana de agosto en Florida.

No obstante, ni Gingrich ni Paul han anunciado por el momento su intención de abandonar la carrera pese estar claramente relegados a un segundo plano.

De momento, Romney cuenta con 648 delegados, frente a los 264 de Santorum, los 137 de Gingrich y los 71 de Paul.

Para alzarse con la nominación, el candidato final deberá obtener al menos 1.144 delegados en la convención de Tampa de agosto próximo.

WASHINGTON, EEUU, 4 ABR 2012 (AFP) - El secretario del Tesoro de Estados Unidos, Timothy Geithner, acusó este miércoles a los adversarios republicanos del presidente Barack Obama de incitar que la primera potencia del mundo retroceda.

"Toda estrategia de crecimiento para la economía estadounidense exige más que promesas de eliminar impuestos y gastos. Debemos tener la voluntad de hacer cosas, no sólo suprimirlas", aseguró Geithner en un discurso pronunciado en Chicago (Illinois, norte), cuyo texto fue remitido a la prensa.

"No hay argumentos económicos ni financieros válidos para utilizar el miedo de futuros déficits para dañar profundamente las funciones centrales del Estado, debilitar la protección social o modificar radicalmente las prestaciones de Medicare (el seguro para discapacitados y jubilados), tal y como hacen las propuestas republicanas", añadió el secretario del Tesoro.

"Reducir las inversiones del Estado en educación, infraestructuras y ciencia no es una estrategia. Reducir considerablemente la protección de los estadounidenses con pocos ingresos no es necesario desde el punto de vista financiero y no da la oportunidad de que se refuerce el crecimiento económico", explicó Geithner en su discurso.

Según el secretario del Tesoro, esta actitud "es una estrategia para hacer de nosotros una potencia en declive, una nación menos excepcional. Es una visión oscura y pesimista de Estados Unidos".

Geithner es blanco de las críticas del Partido Republicano por haber impulsado una reforma de la regulación financiera que a su juicio debilitaría la competitividad internacional del sector y llevar a un fuerte aumento del gasto público.

MADRID, 4 ABR (EFE).- La preocupación por el desempleo vuelve a dispararse en España y a situarse prácticamente al nivel que tenía hace casi un año, y sigue siendo la mayor inquietud del 84 por ciento de los ciudadanos, al tiempo que crece el pesimismo por el futuro de la sanidad y de la educación.

Este es uno de los datos que ofrece el nuevo estudio del Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS), realizado entre el 2 y el 11 de marzo pasados, en el que, además, un 86,8 por ciento de los entrevistados afirma que la situación económica es "mala" o "muy mala" en España.

Esta apreciación es ligeramente inferior a la que los encuestados manifestaron en el último barómetro del CIS de febrero pasado, en el que era el 89 por ciento el que lo pensaba.

España tiene una tasa de desempleo de más del 23 % de la población activa, más del doble de la media de la Unión Europea, superior los países intervenidos como Grecia, Irlanda y Portugal.

Los últimos datos oficiales publicados esta semana mostraron que la destrucción de empleo sigue creciendo, con 38.769 nuevos desempleados en marzo pasado, por octavo mes consecutivo.

Los problemas relacionados con la economía son la segunda preocupación de los españoles (un 49,2%), que también baja algo con respecto del CIS anterior (52,2%), mientras que sube la desazón por la corrupción y el fraude (del 8,6% al 12,2%), aunque se mantiene en el cuarto lugar.

El Ejecutivo español prevé para este año una contracción de la economía del 1,7 por ciento del PIB.

En 2012, el Estado español prevé destinar 29.246 millones de euros, el 2,75 % del PIB, al pago de intereses de sus emisiones para financiar los vencimientos de deuda y cubrir las nuevas necesidades financieras.

La deuda pública española pasará este año del 68,5 por ciento del PIB registrado en 2011 al 79,8 por ciento.

La política de austeridad propiciada por el Gobierno del Partido Popular (conservador, PP) prevé también para este año un recorte del gasto medio de los ministerios de casi el 17 por ciento, según el proyecto de Presupuestos Generales presentado ya por el Ejecutivo.

En la encuesta del CIS divulgada hoy, la clase política y los partidos políticos siguen en el tercer lugar de las preocupaciones de los ciudadanos, pero también baja, casi un punto (del 19,4% al 18,1%).

El presidente del Gobierno español, Mariano Rajoy, ha defendido las duras medidas adoptadas en sus cien primeros días al frente del Ejecutivo, que considera "necesarias e imprescindibles" para la reducción del déficit y para poner "los cimientos" de la recuperación económica y del empleo.

Precisamente, la encuesta del CIS refleja la opinión de los españoles ante esos primeros cien días de Gobierno del PP y de Rajoy.

Sobre la situación política al cumplimiento de ese periodo de cien días, un 56,7 por ciento de los encuestados cree que es "mala" o "muy mala" (aumenta en 1,6 puntos con respecto a la apreciación de hace un mes) frente al 10,4 por ciento que la ve "buena" o "muy buena", una visión que mejora en 2,6 puntos.

Opina que empeorará dentro de un año un 24,3 por ciento de los entrevistados -en febrero este pronóstico lo hacía el 21,8%- y un 41,9 por ciento no espera cambios.

LISBOA, 4 ABR (EFE).- Las exigencias de la ayuda económica internacional mantienen dividido a Portugal cuando se cumple hoy un año desde que la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) recibieron la petición de rescate financiero del país.

El Ejecutivo, que asumió el poder dos meses después de aquella fecha, es ahora blanco de duras críticas por la severa política de ajuste fiscal y reducción de gasto público que conlleva la asistencia financiera exterior, de 78.000 millones de euros y cuestionada ya con dos huelgas generales.

La última polémica sobre los sacrificios del rescate, que domina hoy las primeras páginas de la prensa portuguesa, es la posibilidad de que la eliminación de las pagas extra de verano y de Navidad de los funcionarios no sea temporal.

La oposición de izquierda y los sindicatos han reaccionado con una andanada de reproches al Gobierno del primer ministro, el conservador Pedro Passos Coelho, a raíz de un comentario en ese sentido del equipo técnico de la UE y el FMI que supervisa el rescate portugués.

Durante la presentación, ayer en Bruselas, de su último informe, que avala los resultados de las medidas adoptadas por Lisboa para salir de la crisis, los representantes de la troika, formada por el Banco Central Europeo (BCE), la UE y el FMI, dejaron abierta la posibilidad de que la eliminación de las pagas extra sea indefinida.

El ministro luso de finanzas, Vítor Gaspar, tuvo que negar hoy en el Parlamento que el Gobierno tenga intención de extender esa medida más allá de la vigencia de los acuerdos del rescate.

Pero la polémica, una más sobre la crisis económica, ha levantado ya un enorme revuelo y ha disparado otra vez las críticas a los sacrificios exigidos por la ayuda externa.

Entre ellos hay subidas generalizadas de impuestos, congelación de salarios, corte drástico de la inversión pública y los subsidios sociales y reducción de presupuestos de gran impacto popular, como la educación, la sanidad o los transportes.

Lo más contestado ha sido, con todo, la reforma laboral que ha reducido las indemnizaciones por despido y los días libres, entre otras medidas liberalizadoras del mercado de trabajo que los sindicatos consideran una grave pérdida de derechos y han rechazado con dos huelgas generales.

Además de la pugna con las organizaciones de izquierda, el Gobierno luso se enfrenta a las consecuencias de la austeridad en la propia economía, que ha visto crecer el desempleo hasta el 15 % y sufrirá este año una caída del Producto Interior Bruto (PIB) superior al 3 %.

En un país donde al Estado alimenta la mitad de la actividad económica y cerca de una cuarta parte del mercado de trabajo, su "adelgazamiento", como lo denomina la coalición conservadora de Gobierno, ha puesto al ralenti el mayor motor de crecimiento.

Entretanto se ve aún lejos el principal objetivo del rescate, la devolución de la confianza en Portugal a los mercados financieros para que el país pueda financiarse por sí mismo.

El programa de ayuda exterior concluye en el segundo cuatrimestre de 2013 y a partir de ahí Portugal tendrá que financiarse en el mercado, donde por ahora le piden intereses insostenibles que rozan el 10, el 14 y el 12 % en los plazos de dos, cinco y diez años, respectivamente.

Con todo, el Tesoro luso colocó hoy con éxito una emisión de deuda de 1.500 millones euros que, por primera vez desde la petición del rescate, incluyó títulos con vencimiento a 18 meses vendidos al 4,53 % de interés y con fuerte demanda.

La presión de los mercados fue lo que obligó hace un año al anterior Gobierno luso, encabezado por el socialista José Sócrates, a pedir asistencia financiera cuando ya había dimitido, acorralado por la crisis.

Ahora muchos analistas, dentro y fuera de Portugal, dan por seguro que Lisboa necesitará más dinero y más tiempo para volver al mercado aunque su Gobierno asegura que no va a pedir ninguno de los dos.

MOSCÚ, 4 ABR (NOTIMEX).- La oposición siria es incapaz de vencer al Ejército de Bashar al-Assad aunque esté armada "hasta los dientes", aseguró hoy el canciller ruso, Serguei Lavrov, en referencia a la idea de algunos países árabes de armar a las fuerzas opositoras.

"Aunque la oposición siria esté armada hasta los dientes, no podrá vencer al Ejército gubernamental, habrá un baño de sangre durante años, una destrucción mutua", Así que apuesta por una injerencia extranjera", dijo Lavrov durante una visita a Azerbaiyán.

Insistió en que aun armados de pies a cabeza, a los opositores les será imposible sacar del poder al régimen de al-Assad y consideró que un posible suministro de armas a las fuerzas opositoras transformará el conflicto en una masacre, según la agencia rusa de noticias Novosti.

El canciller ruso anunció que en los próximos días recibirá en Moscú a representantes de tres grupos de la oposición siria para tratar la manera de ayudar a solucionar el conflicto sirio, que ha dejado más de nueve mil muertos en un año.

"Consideramos necesario trabajar con todos los opositores para convencerlos de que ofrecemos nuestra ayuda con el objetivo de que los propios sirios resuelvan sus problemas", apuntó.

Respecto a la reciente conferencia del llamado grupo de "Amigos de Siria", celebrado en Estambul, Lavrov criticó el encuentro porque socava los esfuerzos para un cese de la violencia, en especial la implementación de plan de paz del emisario Kofi Annan.

"Todo el mundo ha apoyado el plan de Kofi Annan, pero las decisiones de la reunión del grupo de "Amigos de Siria", que pretenden armar a la oposición y establecer nuevas sanciones, socavan los intentos de lograr la paz", indicó.

El canciller ruso advirtió a los países del grupo abstenerse de armar a la oposición, ya que de lo contrario causaría más derramamiento de sangre y no supondría la derrota de las fuerzas gubernamentales.

Arabia Saudita y Qatar se han manifestado a favor de armar a los opositores sirios ya que éstos "no pueden defenderse sin armas", pero otros países que apoyan un cambio político se opusieron a la idea, incluyendo Estados Unidos y Turquía.

Rusia, al igual que China, apoya el plan de seis puntos del enviado especial de las Naciones Unidas y la Liga Árabe, que prevé entre otros puntos el cese de la violencia, una tregua humanitaria diaria de dos horas y la liberación de los detenidos durante la revuelta popular.

Kofi Annan visitará la próxima semana Irán, uno de los pocos aliados de Siria, para abordar el asunto sirio, anunció este miércoles el canciller iraní Ali Akbar Salehi.

El vocero de Annan, Ahmad Fawzi, explicó que el emisario desea reunirse con las autoridades de Irán y también de Arabia Saudita, países con posturas contrapuestas respecto al conflicto, pues Teherán apoya a al-Assad, mientras Riad respalda a la oposición.

A pesar de que el régimen sirio ha aceptado el plan de paz, sus fuerzas continúan bombardeando bastiones opositores en diversos puntos del país, con un saldo de al menos 80 muertos en las últimas 24 horas, según el opositor Observatorio Sirio de Derechos Humanos (OSDH).

"Desde la frontera con Turquía, en el norte, hasta Deraa, en el sur, las operaciones militares continúan", denunció la organización.

Las fuerzas leales al régimen de al-Assad bombardearon el barrio de Baba Hamro, en Homs, así como en la provincia sureña de Deraa y en Idleb (en el nordeste).

Los bombardeos tienen lugar pese a que Siria prometió ayudar la misión del jefe del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), Jakob Kellenberger, quien se encuentra de visita en Damasco para intentar acelerar la entrega de ayuda a las víctimas de la violencia.

MOSCÚ, 4 ABR (EFE).- Rusia pidió hoy a la ONU que apruebe el urgente envío a Siria de una misión de observadores que supervise el cumplimiento del plan de paz presentado a Damasco por el mediador internacional, Kofi Annan.

"Abogamos por que los observadores se personen en Siria cuanto antes para la supervisión del cumplimiento de las propuestas del plan de Annan", dijo Guennadi Gatílov, viceministro de Exteriores ruso, a la agencia Interfax.

El diplomático ruso destacó la urgencia de que observadores internacionales supervisen, "en particular, el alto el fuego y el repliegue del armamento pesado de las ciudades" del país árabe.

"Por supuesto, para ello se necesita una resolución u otra decisión del Consejo de Seguridad de la ONU que apruebe el envío a Siria de los observadores, su mandato y las características de la misión", agregó.

Por otra parte, criticó los intentos de acelerar artificialmente los plazos de cumplimiento del plan de seis puntos de Annan, que incluyen también el acceso de la ayuda humanitaria y la liberación de los presos políticos.

"No aceptamos ningún ultimátum -dijo-. Esperamos que las autoridades sirias se atengan al plazo del 10 de abril" de cumplimiento del plan de Annan, enviado especial para Siria de la ONU y de la Liga Árabe.

Precisamente, el ministro de Exteriores sirio, Walid al Mualem, viajará el próximo 10 de abril a Moscú para mantener consultas con los dirigentes rusos sobre el cumplimiento del plan de paz, según informó hoy la Cancillería rusa.

Y a la semana siguiente lo harán los representantes de la oposición moderada siria, representada por el Comité Nacional de Coordinación, que aboga por el diálogo con el presidente, Bachar al Asad, como medio para solucionar el conflicto en el país árabe.

El embajador sirio en Rusia, Riad Haddad, ha confirmado a Moscú que Damasco ya ha empezado a aplicar el plan de Annan, al tiempo que instó a la oposición y a sus grupos armados a dar "pasos recíprocos".

Esta no es la opinión de EEUU, que indicó hoy que no tiene constancia de que Asad haya comenzado a retirar las "unidades mecanizadas" del Ejército de las ciudades.

"Vamos a juzgar a este individuo por sus acciones, no por sus palabras", advirtió una portavoz del Departamento de Estado norteamericano.

Por su parte, el ministro de Exteriores de Rusia, Serguéi Lavrov, aseguró hoy que la oposición siria no logrará derrotar al régimen de Asad ni aunque sea "armada hasta los dientes" por Occidente.

"Está más claro que la luz del día que incluso si la oposición es armada hasta los dientes, no derrotará al Ejército sirio", afirmó Lavrov durante una visita a Azerbaiyán, país caucásico limítrofe con Irán.

Lavrov considera que el suministro de armamento a los rebeldes sirios únicamente contribuirá a que "la guerra de exterminio mutuo se extienda durante muchos años".

Además, acusó al grupo de "Amigos de Siria", que reconoció el pasado domingo al Consejo Nacional Sirio (CNS) como "representante legítimo de todos los sirios", de tomar decisiones "para que la oposición no acepte el diálogo".

"Por supuesto, esto frustrará los esfuerzos para el cese de la violencia. Una parte de la comunidad internacional se apoya en la fuerza, pero no en la fuerza del derecho internacional o en la fuerza de las negociaciones, sino en la fuerza bruta", denunció.

Según la ONU, desde el inicio de las protestas en el país árabe hace poco más de un año, unas 9.000 personas han perdido la vida, más de 200.000 se han desplazado a otras zonas dentro del país y 30.000 se han refugiado en países vecinos, especialmente en la vecina Turquía.

JERUSALEN, 4 ABR (REUTERS) - Los primeros ministros israelí y palestino se reunirán más adelante este mes, dijeron el miércoles funcionarios, aunque el inusual encuentro podría profundizar las diferencias que han paralizado las negociaciones de paz.

Los palestinos señalaron que presentarán una carta a Benjamin Netanyahu explicando el fracaso de Israel a la hora de implementar una "hoja de ruta" del 2003 que incluye que detenga la actividad en los asentamientos, al igual que medidas para alcanzar un acuerdo final de paz.

"La prueba real que tiene Netanyahu es detener los asentamientos, después de lo cual encontrará que estamos listos para las negociaciones", dijo a REUTERS Mohammed Shtayyeh, miembro del equipo negociador palestino.

"Estas no son condiciones, pero lo que queremos que diga es que está listo para poner fin a la ocupación", añadió.

Un funcionario del Gobierno israelí sostuvo que Netanyahu reiterará, en la reunión con el primer ministro palestino Salam Fayyad, su llamado a reanudar las conversaciones de paz sin condiciones.

Las negociaciones mediadas por Estados Unidos colapsaron a fines del 2010 cuando Netanyahu rechazó las demandas palestinas de extender la moratoria parcial de 10 meses para la construcción de asentamientos, que impuso a pedido de Washington.

El funcionario dijo que Netanyahu también repetiría su reclamo de que los palestinos reconozcan a Israel como un Estado judío en cualquier acuerdo de paz, algo a lo que se oponen.

Fayyad se convertirá en el funcionario palestino de mayor rango en reunirse con Netanyahu desde el colapso de las negociaciones.

Pero al encuentro, que según fuentes de ambas partes se realizaría luego de la Pascua judía que termina el 14 de abril, no asistirá el máximo líder palestino en Cisjordania, el presidente Mahmoud Abbas.

Nabil Shaath, un destacado funcionario del movimiento Fatah de Abbas, dijo que la carta palestina "es una evaluación de dónde estamos" en el proceso de paz.

Israel, aseguró, siguió adelante con la construcción de asentamientos y rechazó negociaciones para un Estado palestino basado en las fronteras que existían antes de que sus fuerzas capturaran Cisjordania en la guerra de 1967.

Los palestinos, por otro lado, "cumplimos con todos nuestros deberes para mantener la seguridad y un mejor Gobierno", dijo Shaath en inglés.

"Esta situación no nos puede llevar a un proceso de paz", aseveró. "La consecuencia de esta carta es colocar al señor Netanyahu en un compromiso. Ahora tiene que responder", añadió.

TOKIO, 4 ABR (EFE).- El ministro de Defensa nipón, Naoki Tanaka, y su homólogo estadounidense, Leon Panetta, llamaron a la cooperación internacional para instar a Pyongyang a cancelar el lanzamiento de un satélite a mediados de mes, informó hoy la cadena NHK.

En una conversación telefónica mantenida entre ambos responsables de Defensa durante la noche, acordaron también estrechar el contacto y la información entre los dos países para poder responder en el caso de que se produzca el lanzamiento del satélite de observación norcoreano.

A su vez, reafirmaron la importancia de demostrar la sólida alianza entre EEUU y Japón ante la amenaza que representa Corea del Norte, al tiempo que reiteraron su posición sobre las intenciones de Pyongyang, que

calificaron de violación de una resolución del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, detalló NHK.

Corea del Norte ha elevado la tensión en la zona tras anunciar su intención de poner en órbita entre el 12 y el 16 de abril un satélite de observación terrestre mediante un cohete de largo alcance, que previsiblemente sobrevolará la provincia de Okinawa (islas al sur de Japón).

Tanaka expuso a Panetta el plan de contingencia nipón en el caso de que el proyectil norcoreano o sus fragmentos amenacen con caer sobre suelo japonés, y que implica la movilización de unos 800 miembros de las Fuerzas de Auto Defensa (Ejército) y la activación en el archipiélago de Okinawa de un sistema de misiles tierra-aire.

En este sentido, ayer llegó a Okinawa por barco el sistema de defensa antimisiles PAC-3 para la eventual interceptación del misil norcoreano, lo que provocó la protesta de cerca de 40 ciudadanos de la isla que alegaban la naturaleza comercial y no militar del puerto y la necesidad de buscar respuestas pacíficas al conflicto.

A pesar de que la comunidad internacional considera el lanzamiento del satélite un ensayo balístico encubierto, Pyongyang sostiene que tiene fines científicos, y para despejar las críticas ha invitado a periodistas y expertos extranjeros a asistir al evento.

ADÍS ABEBA, 4 ABR 2012 (AFP) - Sudán y Sudán del Sur interrumpieron este miércoles en Adís Abeba sus negociaciones destinadas a calmar la tensión tras los enfrentamientos de los últimos días, sin alcanzar un acuerdo formal, indicaron ambas partes.

El principal negociador sursudanés, Pagan Amum, afirmó a la AFP que el ambiente "no era bueno" tras la reunión, y acusó al Norte de haber abandonado la mesa de negociaciones.

Los miembros de la delegación sudanesa "abandonaron literalmente la sala (...) Estamos dispuestos a firmar, pero Jartum ha huido corriendo", afirmó.

El ministro del Interior sudanés, Ibrahim Mahmud, se mostró en cambio optimista sobre las posibilidades de rubricar un acuerdo formal la semana próxima, eso sí, tras una visita a Jartum y Juba del ex presidente sudafricano Thabo Mbeki, quien efectúa una mediación en nombre de la Unión Africana.

"Estamos decididos a (lograr) un cese de las hostilidades, y en segundo lugar, para cada una de las partes, a no apoyar más a ningún grupo rebelde" en el territorio del otro, agregó.

Bajo los auspicios de la UA, las delegaciones de Sudán y Sudán del Sur se reunieron desde el lunes en la capital etíope, en un primer contacto directo desde los combates que libraron la semana pasada.

Los pasados 26 y 27 de marzo, los dos vecinos libraron los combates más intensos desde la independencia de Sudán del Sur en julio de 2011. En ellos hubo bombardeos, intervenciones de tanques y artillería pesada, y cada uno acusó al otro de haber atacado primero.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
